
資料 No.100 
 

「たからづか ECO 講座」参加された市民の感想(アンケートなど) 

 

環境部 環境政策課 

 

１ 各回の参加者の感想（令和 5 年度） 

   

 ２ 全講座を通しての参加者の感想（令和 5 年度） 

  ・全体を通して講座の内容がよかった。 

  ・子どもと一緒に参加したが、実際に体験できる講座が多く、楽しんで参加することができた。 

  ・内容には非常に満足しており、環境に対する意識が高まったと感じる。 

  ・ECO 講座登録者以外の人でも参加できる講座を増やしてほしい。 

  ・市内の中でも自然が広がる西谷地区などに行ってみたい。 

  ・日々の生活の中で自分ができる環境配慮行動（節電やゴミ分別など）をとろうと思った。 

  ・これからも環境問題に関する学習を続けたいと思った。 

 

回 テーマ・講師等 主な感想 

１ 宝塚の自然と生物多様性 

宝塚市自然保護協会 

・市内在住の誰もが身近な話題で興味深く、屋外講義も

有意義であった。 

・講師の話が分かりやすかった。 

２ 民間企業の環境への取り組み 

おおさかＡＴＣグリーンエコプラザ 

・SDGs や環境に対する企業の取組を色々と詳しく見る

ことができ、勉強になった。 

・様々な企業の取組が一度に分かる機会で勉強になった｡ 

３ 食をつなぐフードバンク活動 

NPO 法人 フードバンク関西 

・スーパーに食品を持参できることで役に立てることを

知り、フードバンク活動に参加しようと思った。 

・フードバンクは食をつなぐ活動であることを学び、勉

強になった。 

４ 地球温暖化 

NPO 法人 気候ネットワーク 

・幅広い内容であったが、説明が分かりやすく、日々の

生活で生かしていきたいと思った。 

・グループワークや質問で他の参加者の意見も聞くこと

ができ、視野が広がった。 

５ 北雲雀きずきの森散策 

兵庫県立大学名誉教授 

・昆虫だけでなく植物にも興味を持つことができた。 

・実際に山に入ってフィールドワークを楽しむことがで

きて、大変よかった。 

６ 宝塚を生きもののにぎわうまちに 

神戸女学院大学名誉教授 

・昔と比べて、虫が減っていることが残念だった。身の

回りの自然を大事にしたいと思った。 

・生態系を守るため､できることを考える機会となった｡ 

７ 市内環境保全活動団体の紹介 

市内環境活動団体４団体 

・環境保全活動団体の説明会や体験会に、都合が合えば

参加したいと思った。 


